

PARTIZIPIEREN!

KUNSTAUSSTELLUNG



ZIELE

- Unabhängig von den Wahlen die eigene Stimme einbringen
- Mit anderen über die eigene Meinung diskutieren
- Sich kreativ ausdrücken
- Selbstwirksamkeit stärken.



DAUER

Vorbereitung: 15 Minuten Durchführung: mehrere Tage



MATERIAL

Abhängig von den jeweiligen Projekten



ABLAUF

Entscheidet mit den Jugendlichen zusammen, für welches Thema ihr euch einsetzen wollt. Schaut euch dazu die Ziele und Werte der Europäischen Union an oder arbeitet mit einer Themen-Pinnwand. Die Kunstausstellung könnt ihr auch im Anschluss an eine vorherige Aktivität zu den Europawahlen machen. Überlegt zusammen mit den Jugendlichen, auf welche Art ihr euch kreativ ausdrücken wollt: mit Musik, Bildern oder einer Social-Media-Kampagne? Sprecht euch mit Partner*innen ab, wo ihr das Projekt ausstellen könnt (im öffentlichen Raum, im Internet, auf Musikevents im Sommer ...). Ermutigt die Jugendlichen dazu, mit den Besucher*innen der Ausstellung ins Gespräch zu gehen oder überlegt euch zusammen, wie ihr mit Reaktionen auf Social Media umgehen könnt. Durch den Austausch mit anderen können die Jugendlichen ihre Meinung kritisch hinterfragen, über politische Themen sprechen lernen und sich für ihre eigene Meinung einsetzen.



BEZÜGE HERSTELLEN

Da die Ziele und Werte der EU mit unserem Alltag verknüpft sind, ist deren Umsetzung ein ständiger Prozess. Die Jugendlichen haben bestimmte Meinungen zu den verschiedenen Themen. Es gibt manches, was sie besser und anderes, was sie weniger gut finden. Auch wenn nicht alle bei den Wahlen wählen dürfen, können sie mit anderen Bürger*innen diskutieren und sich ihre eigene Meinung bilden.



Schaut euch zur Inspiration das Projekt «<u>Europe Between The Lines</u>» vom Jugendhaus Gasperich an! Kontaktiert das Jugendhaus zum Austausch auch gerne unter mdjgasperich@inter-actions.lu